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     早いもので、議員に押し上げて頂いて４ヶ月が過ぎました。皆様か
ら、たくさんの励ましを頂き勇気百倍頑張っています。大変有難うございます。 
１月：選挙後初めての街頭演説。２月：初めて女性委員の皆様との街頭演説。
そして３月：議会で２回目の一般質問。また、４月５日には鳥栖市出身の岡本
三成衆議院議員と河野義博参議院議員をお迎えし党員研修会を実施。国道３号
線拡張整備に関する要望書を提出致しました。 
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★がんの予防・早期発見の推進について 
①鳥栖市における受診率と今後の取り組みについて 
■とびまつ：『がん撲滅のまちづくり』『健康長寿ナンバーワンのまちづくり』を掲げる鳥栖市において、受診率が全

国目標の５０％の現状に対し、鳥栖市における受診率向上に向けた今後の取り組みについて。 

●福祉部長：乳がん・子宮頸がん・子宮がん検診が約20%～30％、胃がん･大腸がん･肺がんの検診が10％前後の

現状。2014年度から集団検診の受診料を無料化。年齢、ライフスタイルを選べるがん検診を取り入れた。 

 

②2009年度から始まった乳がん・子宮頸がんの検診無料クーポンのコール・リコールについて   

■とびまつ：受診せずに有効期限が切れた場合、コール・リコール制度の導入で、鳥栖市の取組みは？ 

●福祉部長：乳がん検診は約20％、子宮頸がん検診は約23％の現状。 乳がん検診40～60歳迄､子宮頸がん20～

40歳迄の方で、該当年齢内の５歳刻みの対象者全員に無料クーポン券を配布。個別検診・集団検診のどちらを選

んでも受診料は無料。該当者以外の方は､集団検診の受診を無料とした。 

 

③胃がん検診について、予防対策を前進させるにはピロリ菌検査への発想の転換が求められる 

■とびまつ：鳥栖市の胃がんの検診率は8.8％と、がん検診の中で最も低い。 毎年11万人が発症し、全国で5万人

が胃がんで死亡している。胃がん検診については、医学博士でもある、公明党の秋野参議院議員の取り組みにより、

2012年2月21日にピロリ菌の除菌が慢性胃炎の段階から保険適用となった。ピロリ菌除菌の早期治療の必要性

を、国は認めており、がん検診は市町村の責務である。早期発見のため、がん検診あるいは特定健診にピロリ菌検

査を追加することについて、市長にお聞きしたい。 
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平 成 26 年 3 月 定 例 会 
 3 月 1 0 日  本 会 議 一 般 質 問 
 

★がんの予防、早期発見の推進について 
★デイジー教科書について       ★特別支援教育について 
★オストメイトトイレについて   ★臨時福祉給付金について 

（裏面へ続く） 



●福祉部長：ピロリ菌は胃がんの原因として関与が高く、年齢が高くなるほど感染者は増えていく。ピロリ菌を除菌

することで胃がんの発生率を低くすることができる。よって、昨年の2月から保険診療の適用と認識している。 

 久留米市・嬉野市はＡＢＣ検査、呼気検査を導入しているが、ピロリ菌検査はがんそのものを見つける検診ではな

い。また、国のガイドラインには、ピロリ菌検査が含まれていない。よって、鳥栖市での検査実施は、国と県の取り組

みを見ながら判断する。 

■とびまつ：今の発言は市長の発言と賜りました。ピロリ菌の関与は認めつつ、ピロリ菌検査はがんそのものを見つ

ける検診ではないとの事。国のガイドラインになくても、がん検診は市町村の責務であります。鳥栖市にとって、バリ

ウム検診からピロリ菌検査への転換は、市民の皆様の命を守るために必要であり、一刻も早く判断することを要望

します。    

 

★特別支援教育について 
  現場の声を聞く研修会について 
 
★オストメイトトイレについて 
 今後、公共施設で洋式化するトイレ          
 にオストメイトの設置検討について 
 
★臨時福祉給付金について 
 手続き及びスケジュールについて 

（トビトビなるままに）2月16日、公明党福岡県本部の議員研修会に参加、秋野公造参議院議員の
「胃がんは『ピロリ菌除菌』でなくせる」の講演を聞かせて頂きました。講演をお聞きし、『がん撲滅まちづ
くり』を実現するためにも胃がん検診にピロリ菌検査を取り入れることで胃がん撲滅に取り組みたいと
思い、がん検診受診率アップと合わせて、一般質問をさせて頂きました。スマイル通信は、いかがでした
でしょうか？ご意見などありましたら、是非お寄せ下さい。 

（表から続く） 

3月1日～3月8日は「女性の健康週間」 
 3月8日と9日に街頭演説を行いました｡ 

皆様へ、 

インターネット中継や、
くーみんテレビで、議会の
事が放映されていることを
ご存知ですか？ 

4月5日 鳥栖支部党員研修会 役員の皆様と! 4月8日 鳥栖市国道3号線拡張整備に関する要望書 
を太田大臣へ(河野参議院議員と岡本衆議院議員) 

2014年3月23日(日)公明新聞より 


